

Montpellier, le lundi 9 octobre 2023

## Communiqué de presse

**« Portes ouvertes » du collège et lycée Leon Còrdas**

**« Pòrtas Dobèrtas » de l'établissement Leon Còrdas**

**Le Samedi 18 novembre de 9h à 12h à Montpellier**

Pour sa 16<sup>e</sup> année consécutive, l'établissement Leon Còrdas, situé au cœur du quartier Euro-médecine à Montpellier fait sa rentrée !

L'établissement accueille 160 élèves pour cette année scolaire !

Accueillir. Un mot, une ambition, et tout un projet, pour cet établissement d'enseignement secondaire, proposant à la fois un cursus collège et lycée.

Associatif et laïc, l'établissement collège et lycée Leon Còrdas s'inscrit dans le mouvement Calandreta, au même titre que les 65 écoles, les 4 collèges et le lycée situés sur 19 départements. Leur particularité ? La langue occitane qui est la langue de communication et de transmission au sein de l'établissement. Une langue ne pouvant vivre sans culture, les élèves sont amenés à découvrir et vivre également celle-ci. Ces deux facteurs favorisent l'apprentissage de la citoyenneté et la socialisation des collégiens et des lycéens.

### ***Accueillir, de la 6<sup>e</sup> à la Terminale***

L'établissement Leon Còrdas, c'est à la fois un collège (8 classes avec 2 classes par niveau), mais aussi un lycée qui a ouvert ses portes à la rentrée 2016. L'établissement a pour objectif d'accompagner des adolescents et des jeunes adultes en apprentissage vers un statut d'adulte responsable dans la société d'aujourd'hui et dans nos institutions démocratiques françaises et européennes. L'ensemble des classes du collège ainsi que la classe de 2<sup>nde</sup> sont sous contrat avec l'Etat. Les classes de 1<sup>ère</sup> et terminale sont en cours de demande de contractualisation.

### ***Accueillir, dans les meilleures conditions***

A Leon Còrdas, les classes n'excèdent jamais plus de 25 élèves, et ce pour garantir un apprentissage personnalisé, permettant à chacun d'acquérir des connaissances et des savoir-faire propres au rythme de chacun. Dans cet établissement, chaque classe a sa propre salle, car il s'agit ici de travailler en groupe classe, avec les règles construites par les élèves eux-mêmes ; les citoyens de demain.

L'établissement respecte les programmes et les orientations de l'Education Nationale. Il utilise la Pédagogie Calandreta s'appuyant sur la Pédagogie Institutionnelle, les Techniques Freinet et la méthode de classe coopérative comme outil de formation des élèves et adolescents dans la langue et la culture occitane. Cette pratique place l'élève au cœur de l'institution. L'établissement tente de répondre aux besoins de chaque jeune en tenant compte du fait que chacun d'eux aura un parcours de formation et des objectifs d'orientation différents.

### ***Accueillir, la différence***

A Leon Còrdas, le bilinguisme est la règle. Mais l'ouverture en est une autre tout aussi importante ! Si l'occitan est la langue d'enseignement, tous les enfants, qu'ils parlent ou non l'occitan sont accueillis à bras ouverts. Des adaptations sont faites dans chaque classe pour intégrer dans les meilleures conditions ces néo-occitanistes, qui trois mois après leur arrivée dans l'établissement, parviennent à être à l'aise dans la langue régionale.

Bilingue et bilangue ! Puisque dès la 6<sup>e</sup>, les élèves apprennent l'espagnol et l'anglais. Une immersion multilinguistique facilitée par l'immersion franco-occitane des élèves, habitués à jongler entre les langues.

Plus largement, en mettant l'élève au cœur du projet, l'établissement permet à chacun de grandir, quelles que soient ses particularités et de révéler ses talents. Un établissement à taille humaine où chaque élève trouvera à ses côtés un adulte bienveillant et à l'écoute pour l'aider à progresser sur son chemin de vie.

### ***Accueillir, tout le monde***

A Leon Còrdas, des élèves de toutes origines sociales se côtoient, et s'enrichissent de leurs différences. Des élèves habitant les quatre coins de la région, sont accueillis au sein de l'internat de l'établissement. Des enfants de familles rurales, citadines, de quartiers populaires et d'autres plus aisés. Le point commun de ces familles ? Leur envie de « s'associer pour faire école », ce pilier cher au mouvement Calandreta. Ici, l'enseignement est gratuit mais les parents se doivent d'être acteurs de l'établissement en adhérant à l'association, en participant aux frais de fonctionnement et en prenant part aux actions mises en place pour aider à la vie de l'établissement et en développer les sources de financement.

### ***Accueillir, toutes les personnes désireuses d'en savoir plus sur l'établissement et son projet***

Chaque année l'établissement organise 3 journées portes ouvertes. Les premières dates sont le samedi 18 novembre 2023 et le samedi 20 janvier 2024. L'occasion de rencontrer les équipes associative et pédagogique, et d'en savoir plus sur l'établissement en vue d'une inscription future ! Bon à savoir – Une inscription pour cette année scolaire 2023-2024 reste possible.

Contacts presse : Bernadette Boucher – 06 84 52 49 20 – [bernadette.boucher@orange.fr](mailto:bernadette.boucher@orange.fr)  
Michèle Baesler – 06 82 88 75 76 – [michele.baesler@free.fr](mailto:michele.baesler@free.fr)

Site web : <https://establimentcalandretaleoncordas.org/fonctionnement-college/>